

ALADI/CR/Acta 739  
6 de julio de 2000  
Horas: 10.35 a 11.15

### ORDEN DEL DÍA

1. Aprobación del orden del día.
2. Asuntos entrados.
3. Cambio de autoridades del Comité de Representantes para el segundo semestre de 2000.
4. Otros asuntos.

---

Presiden:

JOSÉ SERRANO HERRERA Y  
EFRAÍN DARÍO CENTURIÓN

Asisten: Carlos Onis Vigil, Jorge Alberto Ruiz, Ricardo Harstein, Gustavo Vivacqua, Ruben Javier Ruffi, Marcelo Fabián Lucco (Argentina); María Elena García de Baccino (Bolivia); José Artur Denot Medeiros, Afonso José Sena Cardoso, João Mendes Pereira (Brasil); Héctor Casanueva Ojeda, Flavio Tasseti Quezada (Chile); Arturo Sarabia Better, Fabio Emel Pedraza (Colombia); Miguel Martínez (Cuba); José Serrano Herrera, Julio Prado Espinosa, Carlos Santos Repetto (Ecuador); José Luis Solís González, Arturo Juárez Juárez (México); Efraín Darío Centurión, Gloria Irma Amarilla Acosta, Luis Alfonso Copari (Paraguay); Carlos Higuera Ramos, Carlos Vallejo Martell (Perú); Jorge Rodolfo Tállice, José Roberto Muínelo, Elizabeth Moretti (Uruguay); Nancy Unda (Venezuela)

Secretario General: Juan Francisco Rojas

Secretarios Generales Adjuntos: Leonardo F. Mejía, Gustavo Adolfo Moreno

---

PRESIDENTE. Está abierta la sesión.

1. Aprobación del orden del día.

... En consideración el orden del día provisional al que me permitiría proponer que el punto 3 pase a ser 4, tomando en cuenta que el señor Representante Permanente de Paraguay ha llamado a comunicar que está en camino, que va a llegar pero con un ligero retraso.

Si ustedes están de acuerdo... .

Tiene la palabra el señor Representante de Argentina.

Representación de la ARGENTINA (Carlos Onis Vigil). Gracias, Presidente.

Nosotros tendríamos en "otros asuntos", no sé en que formato podemos conversar, pero quisiéramos intercambiar algunas ideas respecto a la reunión que comienza hoy a la tarde. Entonces, no sé si lo podemos tratar en el tema "otros asuntos" o si hacemos después una reunión de Jefes, una vez que terminemos el Comité; cualquier alternativa me sirve.

PRESIDENTE. Si, para tratar el tema de la reunión de esta tarde, la consulta es si lo hacemos en el seno del Comité o en una sesión privada de Jefes. Personalmente, yo creo que es mejor hacerlo en una sesión de Jefes este tema, y los demás en "otros asuntos" que corresponda tratarlos acá, lo consideraremos acá.

Entonces, si no hay observaciones, queda APROBADO el orden del día.

2. Asuntos entrados.

... Doy la palabra a la Secretaría General para que de una manera lenta y detallada nos dé a conocer todos los particulares.

Tiene la palabra la Secretaría.

SECRETARIO GENERAL. Gracias, Señor Presidente. En el documento que obra en carpeta de los señores Representantes, se registran las notas y documentos a los que corresponde dar entrada en la presente sesión.

Cabe destacar, en primer lugar, el aporte realizado por la República del Perú correspondiente a la contribución establecida en el presupuesto para el año en curso por la cantidad de U\$S 200.000,00. Aporte que agradecemos y por su intermedio, señor Embajador Higuera, agradecemos a su delegación por los esfuerzos que han hecho en esta materia y también al Gobierno del Perú por el apoyo que hace a las labores de la Asociación.

Igualmente, Señor Presidente, cabe destacar que esta semana fue recibido el aporte de la República Bolivariana de Venezuela por el monto de U\$S 1.316.146,44, correspondiente a aportes, cancelación de aportes y otros costos financieros desde el año 98 hasta el presente. Por intermedio de la delegación de Venezuela quisiéramos también

agradecer al Gobierno venezolano por el cumplimiento de los compromisos contraído con la Asociación y por supuesto por el apoyo que brinda a ésta en el desarrollo de todas sus actividades.

Dos buenas noticias, Presidente, hay que contarlas pausada y detalladamente.

Igualmente, Señor Presidente, cabe destacar que dentro de los asuntos entrados estamos poniendo en circulación en primer lugar el Estudio 128 de la Secretaría General relativo a sistema de preferencias arancelarias que actualmente está vigente dentro de la Asociación. Es un estudio bastante profundo acerca de cómo están evolucionando las preferencias en cada uno de los acuerdos vigentes en el marco del Tratado de Montevideo 1980 y de él se pueden determinar las posibilidades efectivas de articulación y convergencia que podrían hacerse en este campo.

Igualmente, Señor Presidente, quiero anunciar que vamos a hacer un análisis también respecto de las normas complementarias de comercio contenidas en cada uno de esos acuerdos con el objeto de tener actualizado el Estudio 112 que oportunamente fue puesto en consideración de los países miembros.

Por otro lado, también hemos puesto en circulación en estos días el Estudio 129 en el cual se presentan elementos de juicio para la definición de prioridades de los países miembros con miras a estimular la articulación y convergencia, y obviamente que esto dependerá del análisis político correspondiente. Y entendemos nosotros que este estudio contribuirá a apoyar desde el punto de vista técnico las acciones que políticamente podrían desarrollar los países miembros en esta área.

Señor Presidente, eso en términos generales es lo que cabe destacar en esta sesión con respecto a los asuntos entrados.

Muchas gracias.

PRESIDENTE. Muchas gracias, señor Secretario.

Pasamos al siguiente asunto.

### 3. Cambio de autoridades del Comité de Representantes para el segundo semestre de 2000.

... En el presente período correspondió al Embajador de México, Gustavo Iruegas, presidir nuestro Comité y acompañarle como Vicepresidentes los señores Representantes Permanentes de Paraguay, Efraín Darío Centurión, y de Ecuador José Serrano. Por las razones que ustedes conocen, nuestro Presidente tuvo que ausentarse por un período del cual se va a cumplir; ventajosamente tengo noticias de que él estaría de retorno en los próximos días y que su estado de salud está en franca recuperación. Esa es una buena noticia. A él hubiera correspondido en este momento hacer la entrega de la Presidencia de la cual todos somos testigos del trabajo, del impulso, de la dedicación que el señor Representante de México puso en todas las reuniones y en todos los trabajos que le tocó presidir.

Ahora, de acuerdo a las normas de nuestro Comité corresponde asumir la Presidencia al señor Representante Permanente de Paraguay Efraín Darío Centurión y como Vicepresidentes a los señores Embajadores Gustavo Iruegas de México, y Carlos Higuera de Perú.

Invito al señor Representante Permanente de Paraguay, Embajador Efraín Darío Centurión a asumir la Presidencia.

- Ocupa la Presidencia el señor Representante del Paraguay, Embajador Efraín Darío Centurión.

PRESIDENTE (Efraín Darío Centurión). Señores Representantes, señores Observadores, señor Secretario General, señores funcionarios de la ALADI: mis primeras expresiones son de reconocimiento a nuestro querido amigo el Embajador de México y a nuestro querido amigo el Embajador de Ecuador por la magnífica actuación que han tenido en este período que finaliza y vayan para ellos los reconocimientos del Comité de Representantes por tales gestiones.

Lo segundo que quiero expresar es que se transmita, por favor, por intermedio de la Representación de México que en su momento esta campanita, esta misma –yo voy a pedir otra-, va a ser entregada al Presidente del Comité del período que acaba de fenecer.

En lo que respecta a la Misión Diplomática del Paraguay solamente debe expresar que compromete sus mejores esfuerzos para llevar adelante la tarea que todo tenemos en pro de nuestro continente y de la integración latinoamericana.

Tiene la palabra el señor Secretario General.

SECRETARIO GENERAL. Muchas gracias, Señor Presidente, en el mismo sentido que usted: en nombre de la Secretaría General queríamos dejar expresa constancia del excelente trabajo que pudimos realizar durante este primer semestre con el señor Embajador Gustavo Iruegas, que gracias a Dios se encuentra, como señala el Embajador del Ecuador, en franca recuperación y que esperamos nosotros, hacemos votos para que muy pronto nos acompañe.

Quiero destacar que con el Embajador Iruegas tuvimos una relación de trabajo muy intensa, una relación de trabajo de mutuo respeto entre las competencias que a cada uno de nosotros nos correspondía y sentimos de él un gran apoyo y un gran aliado en todos los trabajos que nosotros realizamos.

Asimismo, Señor Presidente, hacemos votos para que en la Presidencia que usted inicia en el día de hoy podamos continuar en esa misma línea de trabajo, de manera tal de contribuir eficazmente a este proceso de integración que se desarrolla en el marco del Tratado de Montevideo 1980.

De más está decirle, Señor Presidente, que contará usted con todo nuestro apoyo permanente y nuestra cooperación para que el desarrollo de sus actividades como Presidente del Comité de Representantes sean llevadas a cabo y cumplidas las metas conforme a las expectativas que todos nos creamos con su labor.

Muchísimas gracias.

PRESIDENTE. Muchas gracias, señor Secretario General.

Tiene la palabra el señor Representante de México.

Representación de MEXICO (José Luis Solís). Gracias, Presidente. Deseo agradecer los buenos augurios, los buenos deseos por el restablecimiento de la salud de nuestro querido señor Embajador.

Agradecer igualmente al Señor Representante de Ecuador por la magnífica labor desempeñada en relevo del señor Embajador Iruegas y para desearle la más exitosa de sus gestiones como Presidente del Comité de Representantes, al señor Representante del Paraguay.

Muchas gracias.

PRESIDENTE. Muchas gracias, Señor Representante.

Tiene la palabra el señor Representante de Ecuador.

Representación del ECUADOR (José Rafael Serrano Herrera). Señor Presidente, quisiera informar que el Comité en esta reunión acordó que finalizada esta sesión ordinaria pasemos a una reunión de Jefes de delegación.

PRESIDENTE. Si, estoy informado de ello, Señor Representante, muchas gracias.

#### 4. Otros asuntos.

... En consideración.

Señores Representantes, no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión y quedamos constituidos en Jefes de Representación.

Así se procede.

---